

VIOLENTA BAJA EN LA BOLSA DE NUEVA YORK

Francia expresa molestia con el Gobierno Ruso

Reglamentación DE LOS GASTOS Administrativos

Continúan las manifestaciones populares en Nicaragua y Honduras

Nueva revolución en Paraguay

Estalló esta madrugada

Inmediatamente fué constituido nuevo gobierno, presidido por Franco. Los simpatizadores del ex presidente Franco tomaron el cuartel de policía.

Buenos Aires, 7. — U.P. De fuentes autorizadas la UNITED PRESS ha sido informada que en la madrugada de hoy estalló. Pasa a la página cuatro.



Nº 463 - Director Rafael Soley - Año II
San José, Martes 7 de Setiembre de 1937

Con agrado son recibidos en los círculos oficiales las gestiones de mediación de Costa Rica.

Nuevos acontecimientos se han desarrollado hoy en esos países.

La reclusión militar prosigue en Nicaragua y Honduras.

Las últimas noticias que recibí de sus correspondientes acreditados en las delicias capitales en Centroamérica en la noche de la mañana de hoy NOCEDA DES en relación con el conflicto nicaragüense acerca del cual hemos venido ofreciendo amplia información en nuestras páginas, indican que todas las cosas pasen a la página cuatro.

El Gobierno recibió hoy más arroz

Sensacional Proclama de Hitler

SE ROMPERA EL BLOQUE EUROPEA ANTIFASCISTA EN FRANCIA

Francia está francamente molesta por la acción de Rusia con Italia.

LOS SOVIETS NI SIQUIERA SE TOMARON LA MOLESTIA DE ENTERAR A FRANCIA DE LO QUE SE PROPONIA HACER.

El incidente provocado por Rusia no tendrá repercusiones que eviten la conferencia del Mediterráneo, convocada para el viernes.

PARIS, 7. — La nota soviética acusando a Italia de haber hundido dos barcos rusos amenaza con abrir una brecha en las relaciones franco-soviéticas, las cuales representan uno de los baluartes principales en el frente político antifascista en Europa. El ministerio de relaciones francés está francamente molesto por la acción rusa e hizo ver que París no tenía ninguna ingerencia en la acción rusa. Un vocero del ministerio declaró que los Soviets ni siquiera se molestaron para informar a Francia de que se estaba despachando era nota, y

que el encargado de negocios ruso, Hirschfeld visitó al canceller Delbos en la tarde de ayer sin mencionar la nota. Asimismo el encargado de negocios francés en Moscú estaba en ignorancia absoluta respecto de la acción rusa. Los funcionarios indicaron que Francia e Inglaterra están permaneciendo en el más estrecho contacto acerca de la conferencia del Mediterráneo y el paso tomado por Rusia no alteraba la intención de las dos naciones de convocar la conferencia para el viernes.

La pronuncia hoy en el congreso del partido Nacional Socialista

“La organización de la sociedad humana está amenazada y Alemania y su íntima amiga Italia pueden ser consideradas como fuertes baluartes contra ese caos.”

“NUESTRO CONVENIO CON JAPON SIRVE PARA COOPERAR EN LA DEFENSA DEL MUNDO CIVILIZADO CONTRA UN ATAQUE QUE HOY DÍA ESTA DESARROLLANDOSE EN ESPAÑA.”

NUREMBERG. — En el congreso del partido nacional-socialista se inauguró a las 11 y 28 minutos en punto con la lectura de la proclama del Fuehrer Adolf Hitler por Adolf Wagner. Ella hace ver el paralelismo que existe entre Alemania e Italia como fuerzas opuestas al bolchevismo, y pregunta: “¿Quién puede rehusar reoponer o tratar de negar que nos encontramos en medio de una lucha que se está desarrollando no por cuestiones de fronteras, sino por la cuestión de la conservación o de la destrucción del sistema tradicional de nuestra sociedad y de su cultura. La organización de la sociedad humana está amenazada. No es un estado individual que está por sucumbir, sino se presenta una nueva con-”

(PASA a la página OCHO)

FRUSTRADO EL PLAN SOVIETICO PARA HACER FRACASAR LA CONFERENCIA DEL MEDITERRANEO

Bajaron hoy los valores en la Bolsa de N. York en forma muy violenta

FRANCIA TRATO DE HACERLA FRACASAR CON EL INCIDENTE QUE PROVOCO CON ITALIA

Roma, 7. — Calma considerable siguió al incidente diplomático Italo - ruso de ayer y causó a los líderes fascistas a esperar que no es necesario que todo sea perdido para llevar a cabo la conferencia sobre la piratería de los submarinos en el Mediterráneo. No se menosprecia la gravedad de la situación. — Virginia Gayda trata de probar que la actitud de ayer de parte de los

Soviets fué una maniobra bien calculada para hacer fracasar la conferencia antes de que se iniciara. Empero, en los círculos bien informados se dijo que la asistencia de Italia a la conferencia no podía ser excluida, y explicaron el propio ministro de relaciones, conde Ciano, estaba haciendo preparativos para asistir en persona cuando llegó la nota dudada.

LISTO Para una emergencia

EL EJERCITO NORTEAMERICANO EN FILIPINAS

Han sido canceladas las licencias del ejército.

Manila, 7. — U.P. De fuente autorizada la UNITED PRESS ha sabido que las licencias de los miembros del ejército norteamericano en Filipinas han sido canceladas, y todas las unidades han recibido órdenes de mantenerse listas para cualquier emergencia. El vocero del ejército confirmó la noticia y agregó que la cancelación de las licencias se debe al hecho de que los oficiales estacionados en Manila en general pasan sus vacaciones en China, y que en vista de la situación actual no es deseable que vayan allí.

LAS ACCIONES PERDIERON DE UNO A NUEVE PUNTOS ASI COMO OTROS MUCHOS VALORES

Nueva York, 7. — U.P. — Al medio día de hoy se produjo un violento movimiento bajista en el mercado de valores, perdiendo las acciones de uno a nueve puntos. Se efectuaron fuertes ventas de acciones de las importantes plantas de acero, las que bajaron cerca de seis puntos en pocos momentos. Se atribuye es-

te movimiento bajista a las especulaciones de los especuladores y corredores de bolsa con respecto a los últimos acontecimientos en Europa y en el extremo oriente. Simultáneamente el precio del trigo subió en la bolsa de Chicago en tres centavos por medida (buahel).

ATACAN los CHINOS

Annuncian también que recapturaron Paoshan PROSEGUIRA LAS INTENSAS BATALLAS

SHANGHAI, 7 UP. — El correspondiente de la oficina noticiosa Central Agency reclama que las fuerzas chinas recapturaron la ciudad fortificada de Paoshan mediante un furioso asalto por las tropas regulares chinas a las tres y media de la tarde de ayer, y en estos momentos están taciendo el bosque de Lián, donde los japoneses se encuentran. (PASA a la Página OCHO).

CONTESTAN los JAPONESES

FORMIDABLES LOS BOMBARDEOS DE ESTA MAÑANA

EN LAS INMEDIACIONES DE SHANGHAI SE LUCHA INTENSAMENTE

SHANGHAI, 7. — Inmensas llamaradas iluminaron todo el cielo al noroeste de Shanghai esta noche, después de que los barcos de guerra japoneses y suartillería pesada contestaron el fuego chino y además sus fuerzas terrestres lanzaron una serie de tremendos ataques contra las posiciones chinas en Chapei, Kiangwan y el

(PASA a la Página OCHO)

De Cleopatra a Farouk

EL PROCESO FULMINANTE DE LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS QUE HA DADO AL EGIPTO ENTERA INDEPENDENCIA DESPUES DE 2.000 AÑOS DE VASALLAJE

(De nuestro corresponsal)

Hay 49, solo 49 aeroplanos, ex tranjeros que tienen derecho a volar libremente sobre el territorio de Inglaterra; son los 49 aeroplanos que posee el cuasi existente ejército de Egipto independiente. Este privilegio único fué otorgado al Egipto en el "Tratado de Alianza" firmado entre el Imperio Británico y el Reino de Egipto en cambio de igual privilegio que el Egipto soberano otorgó a Gran Bretaña para que los 4.000 aviones de guerra ingleses puedan volar libremente también en territorio egipcio. La reciprocidad es, pues, perfecta, y el ganancioso ha de suponerse que sea Egipto que acaba de recuperar, después de 2.000 años, su plena calidad de nación soberana sin ejército, marina, ni aviación con qué defenderla. En el período de transición serán las fuerzas inglesas las que garantizarán la integridad de la nueva nación contra agresiones extranjeras.

Cuando el 29 de julio reciente el joven Rey Farouk prestó ante el Barlman (Parlamento) el juramento constitucional ascendió al trono de Egipto como sucesor directo de Cleopatra, la última soberana de la Dinastía de los Ptolomeos y última del Egipto independiente.

Fuad, el que nada hizo para ser rey

Tanto como hizo Cleopatra para perder su trono y la independencia de su país ha hecho de poco Farouk para recuperarlas; el desdén trabajó para él desde antes de su nacimiento. Su padre, Fuad I, era hijo del Kedive (vasallo del Sultán de Turquía Ismail el Magnífico, tan vanaglorioso que sus derroches y extravagancias cansaron a su pueblo y, expulsado, fué a cobijarse a la benigna amistad del Rey de Italia, que le entregó uno de sus palacios para residencia. Allí creció Fuad con la duplicidad de los príncipes de sangre real que saben que ninguna responsabilidad de gobierno caerá sobre sus hombros.

Su primo el Kedive Abbas-Hilmi II, le permite regresar a Egipto a su mayor edad, y allí esta ba cuando estalló la guerra y Turquía tomó el lado de las potencias centrales. En 1914 Inglaterra declaró la soberanía de Egipto terminada, reemplazó al Kedive por Mohamed Ali Hussein Pacha y estableció su protectorado sobre el legendarlo reino. A la muerte de este debía heredar el trono Kemal El Dine, su hijo, pero el hada de Fuad velaba y quiso que Kemal rechazara el trono. Entonces el Gabinete de Londres propuso a Fuad que fué así proclamado, llamado Rey. Toda esta serie de ma-

nejos del destino fué necesaria para la que Fuad llegara al trono y Farouk lo heredara.

Cleopatra, la que tanto hizo para perder su trono

La historia da sobrados ejemplos de que Cleopatra operó en el sentido inverso, haciendo todo lo imaginable para perder el suyo. Apenas ascendió al trono a los 16 años, en unión de su hermano Ptolomeo de nueve años para reinar conjuntamente, como era la voluntad testada del difunto Ptolemeo su padre, empezó a intrigar para desheredar a su hermano Ptolomeo, que tenía al pueblo y al ejército. Venció éste y Cleopatra tuvo que marcharse a Siria, donde preparó un ejército para la reconquista. Tal era la situación cuando llegó César a Egipto, buscando el camino de la Oedip que le daría el dinero y la gloria para realizar su ambición de ser Rey de Roma. La leyenda dice que Cleopatra se hizo llevar a la presencia de César envuelta en un tapiz que le osequiaba un súbdito egipcio del César. Lo cierto es que el romano comenzó. César eliminó a Ptolomeo y colocó en el trono a Cleopatra; una revuelta de los partidarios de Ptolomeo puso en peligro la vida misma de César, pero la venció fácilmente y regresó a Roma a donde Cleopatra lo siguió para educar al hijo de Ambos, Cesarion, y aguardar la oportunidad del matrimonio que daría automáticamente a César el título de Rey. Los puñales de los senadores cortaron al hijo de estas ilusiones y Cleopatra regresó a Egipto.

2.000 años de vasallaje

De nuevo las águilas romanas se plegaron a la voluntad de Cleopatra cuando Antonio se prendó de ella; vuelto a Roma recibió la misión de ir a la conquista de Egipto que se tornó en la nueva conquista de Antonio por Cleopatra; cuando Octavio, cansado de esperar, hizo declarar la guerra a Egipto, Antonio se unió a Cleopatra, contra Roma. El mismo se quitó la vida en derrota y vergüenza, y Cleopatra lo imitó después de haber tentado infructuosamente con Octavio las seducciones que habían doblegado a César y a Antonio. Egipto fué anexado entonces como una provincia del Imperio romano y así quedó hasta que lo conquistaron en el año 641 los musulmanes, que lo conservaron hasta que Inglaterra declaró, en 1914, por sí y ante sí, el fin de la soberanía turca y el protectorado inglés.

Sin ceremonias.

Con cerca de 2.000 años de re-

(PASA a la Página SEIS)

QUISICOSAS.....

Don Ricardo es optimista con los jóvenes.

Quiere que levanten los ojos al porvenir.

No don Ricardo. Qué vamos a levantar nada. Ni siquiera levantamos la nariz.

Bueno, ni siquiera nos levantamos temprano...

El gran país de la R. U. S. que dice que es el oso, es decir, ahorró el oro y el madroño, se ha convertido en acuestas...

Quitólosos los han vuelto los soviéticos; quieren que los dejen meter la mano en todas partes, pero que nadie les diga nada.

E, decir, la quieren con dulce. Y si tienen miedo que compren un perro.

El Departamento de Estado de Estados Unidos verá con desagrado que los estados de Centro América entre en un estado de guerra...

Mucho estado y poca nueces...

Haría mal el Congreso en querer introducir reformas al proyecto...

Claro que haría mal... De lo contrario no sería congreso.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

7 DE SETIEMBRE

En 1881 murió Sidney Lanier, poeta norteamericano.

—En 1533 nació Isabel de Inglaterra, hija del rey Enrique VIII y Ana Bolena.

—En 1718 murió Luis de Velasco, Tercer Virrey de México.

—En 1822 se proclamó la independencia del Brasil. El príncipe Regente Don Pedro pronunció las históricas palabras "Independencia o Muerte" en los campos de Ypiranga.

SU DESTINO HOY

El niño nacido el 7 de septiembre dará muestras de un gran avance mental a la edad en que abandonó el colegio primario. Tendrá, para sus años, gran tacto, y una personalidad que le

(PASA a la página SEIS)

Vibraciones del minuto

UNA REGLAMENTACION LEGISLATIVA

Será reglamentada legislativamente la tala de los bosques. Ya fueron determinadas ayer las bases fundamentales del proyecto que la secretaria de hacienda someterá a la aprobación del Congreso. Desde luego esta labor administrativa es de gran utilidad para el país y al imponer un tributo a la tala de los bosques conservamos la riqueza de nuestro suelo, al menos para que no sea solamente explotada sino que también tenga una debida protección. Los bosques nacionales son de todo el mundo el acervo de riqueza, de clima, de producción de agua y hasta de estética. Pero el utilitarismo se olvida a veces de estas conveniencias y los árboles caen derribados por la mano que habrá de obtener las ganancias.

El proyecto, habla, al parecer de tributos. Y ello es una buena parte de la defensa. Pero es que no solamente debemos pensar en el tributo, no solamente debemos aumentar los bosques producen, sino que debemos aumentar esos bosques o cuando menos ir reponiendo lo que cortamos. Los cafetaleros prevén siempre el agotamiento de las matas de café. Siempre tienen el repuesto. No otra cosa hacen los bananeros y casi todos los agricultores con sus diferentes siembras. Pero con los árboles de madera, con los que nos dan abrigo convertidos en casas, con los árboles nobles que nos sirven para todos los menesteres de la vida y aun para la exportación en muchos casos, no observamos la misma conducta, sino que cortamos el árbol, utilizamos su madera y nada más.

Repetimos que las disposiciones que se tomen en tal sentido son desde luego previsoras y deben cumplirse. Pero sospechamos que existen leyes similares desde los tiempos de la colonia. Pero no se han cumplido. Se olvidan. Se esfuman. Recordamos que hace todavía unos veinte años era prohibida la quema de los bosques para utilizarlos en la labranza. Pero también esas leyes se han quedado en el olvido. También hemos quemado bosques y seguimos quemando.

No son extraños a nuestros ojos los espectáculos de los meses cercanos al invierno en que cada terrateniente prende fuego a las matas de sus tierras y allí se consumen las semillas de muchos árboles sin reparo alguno.

Aplaudimos desde luego la ley, pero más la aplaudiremos si ella ha de cumplirse severamente.

La Nota Internacional

ESO FALTABA

Los valencianos están de enhorabuena. Les ha salido un defensor donde menos podían esperarlos. Cierto es que el nuevo paladín o hacedor a ellos expresa referencias, pero no dejarán de alegar su singular argumentación para explicar sus "preferencias" con la propiedad privada.

Es el caso que el último número de la revista inglesa The Economist viene un artículo escrito para demostrar el alto valor de los ladrones en la economía moderna. "No sólo no es un mal la existencia de los ladrones, escribe el articulista, sino que constituye una necesidad económica y un elemento preciosísimo de difusión de los conocimientos".

No es bromas. Es cosa seria. El primer beneficio que se debe a los ladrones es el impulso de circulación de los bienes. La vajilla de plata y demás objetos valiosos, atesorados por anticuarios, bibliófilos, por particulares, capital estéril, entran en la circulación. Por regla general, los ladrones venden lo robado a bajo precio; el resultado es que esos objetos de valor pierden estar en posesión de personas que no podrían aspirar a adquirirlos por algún procedimiento legal. No para aquí el

beneficio del robo. Las víctimas de la explotación, al verse privadas de sus bienes, sienten inclinación a sustituir los que los robaron con lo cual la industria, el artesanado y el comercio reciben pedidos que de otro modo no existirían.

No es menos importante la reorganización pública y privada con el propósito de impedir a la clase de los ladrones, el ejercicio de su profesión; numerosos agentes de policía viven de esta labor de prevención y represión. También los tribunales y sus funcionarios, los abogados, procuradores y demás personalidades accesorias de la administración de justicia derivan sus ingresos en todo o en parte de la actividad efectiva potencial de los ladrones. Además a esta consideración la que se basa en la importancia de las operaciones de las compañías de seguros, que ofrecen a los particulares la posibilidad de indemnizarse de las pérdidas que puedan sufrir, causadas por los amigos del robo. Las compañías, a su vez condicionan la cuantía de las primas a las instalaciones de custodia y defensa, lo cual induce a

(PASA a la página 7)

— LUCES DE LA HISTORIA —



COMO EL MERCADER SE RESISTIA A ORDENAR LAS ORDENES DE LOS SALTEADORES, ESTOS LO DESMONTARON A LA FUERZA.

IRRITADO POR LO QUE HABIA VISTO JACK NO PODIA SEGUIR DE ESPPECTADOR DESINTERESADO Y ENTRO EN ACCION



SALTO DEL ESCONDIRITE Y APUNTANDO BIEN LE DIO A UNO DE LOS BANDIDOS UN TIRAZ EN LA MANO.



LEGO SE LANZO CONTRA EL OTRO QUE ESTABA APROVECHANDO SU VICTORIA EN EL SUELO

LA NOTA POLITICA

Antes de diciembre el Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional no hará la designación de Candidatos a Diputados

Lo declara así a NOVEDADES el diputado don Ernesto Martin, quien se refiere a la iniciación de esas actividades

Se intensifican los trabajos por la candidatura de Monseñor Solís, en representación de San Ramón

DECIDIDO APOYO A LA CANDIDATURA DEL LIC. CORTES FERNANDEZ

COMPACTADO EL CORTESISMO DE ALAJUELA EN FAVOR DE ESE MOVIMIENTO

El cantón central ofrecerá el sábado una cena a don Otto, con la participación de más de 300 personas

A nuestras oficinas se acercó una persona sería que a la vez es dirigente del movimiento que lle... A las 10 horas se reunió en el primer puesto de la papeleta de diputados por la provincia de Alajuela, y nos manifestó el expresidente...

lo homenajeaban. Se han recibido muchos mensajes en favor de esa causa y casi todos vienen suscritos por personas de verdadero valor en los diferentes pueblos en que residen. En la ciudad de Alajuela reina mucho entusiasmo por la cena que el sábado de la presente semana, se le dará al señor Cortés posiblemente asistirán los mejores elementos de la ciudad, ya que todos ellos o por lo menos en su mayoría acuerpan este movimiento; la cena se dará a las nueve de la noche del día...

SE MANIFIESTAN DE ACUERDO CON EL CRITERIO DEL SR. MARTIN, LOS DIPUTADOS MONGE, ARCE Y SOLERA

PROSIGUEN EN HEREDIA LOS TRABAJOS POR LAS CANDIDATURAS DE DON BERNARDO BERNARDES Y EL PADRE ARGUEDAS

RECIBE NUEVAS INSINUACIONES DON JUANITO ROMAGOSA PERO RESERVA SU RESPUESTA Y ESTUDIA EL ASUNTO

No hay remedio. Permanecemos de continuo con el objetivo del kalidoseopor de nuestra observación reporteril puesta en las actividades de los hombres que juegan papel resaltante en el tablero de la campaña electoral. Con congreso en sesiones, ponemos al alcance del escálope auscultador del pensar y sentir de los señores diputados...

ESCENARIO: LA SECRETARIA DEL CONGRESO

Puntualidad en la sesión de ayer, de inauguración. Congreso pleno con la presencia, a las 2 y 30 de la tarde de todos los conscriptos. Media hora de charla en corrillos, en los que todas las conversaciones versaron sobre un mismo tema, un único tópico: la política en relación con las próximas elecciones para diputados.

De primer encuentro una escena inesperada y simpática: varios apreciables caballeros limonenses haciendo ejercicios en el animo de don Juanito Romagosa para que lance su candidatura, independiente, por la provincia caribeña.

Interrogamos: -Adeptos...? -Los tiene. -Dinero...? -Se le procurará. Preguntamos a don Juan: -¿Que espera usted...? -Contesto, indeciso: -Estudiar, empapar me un poco más de la situación, para proceder.

LO QUE NOS DIO EL DIPUTADO MARTIN

En el seno del partido republicano nacional el diputado licenciado don Ernesto Martin, como quien dice, el mas influyente orientador de la agricultura; nos declara: -Son ustedes, los periodistas, los que están dale que dale al padre de la política. El pueblo permanece aún indiferente a esas actividades. En estas cosas, por lo menos, yo no observo ninguna inquietud en las clases populares? A que y por qué, pues despertar las pasiones de la política en los pasivos sentimientos de las gentes para llevar a sociedad y los hogares las no lealtades e incertidumbres que de si acarrea las contiendas electorales, con sacrificios económicos para los partidos o candidaturas y obstrucciones, quizá, a las actividades administrativas del gobierno? No señores, eso ni estaría bueno ni puede ser. Téngase seguridad de que antes de fines de noviembre o principios de diciembre próximos, el consejo ejecutivo del partido republicano nacional, no moverá una paja en lo que respecta al problema electoral.

EN UN TODO DE ACUERDO

Lo están con la tesis del señor

Martin: El diputado y profesor señor Monge, dice: el peor de los servicios que se puede prestar al país y determinadamente al gobierno, es el de apresurar la lucha electoral.

El diputado y sacerdote don Mardoqueo Arce: -Hariaze mal, pero muy mal, estimulando el desatamiento de la tempestad electoral en estos momentos en que la nación precisa de tranquilidad y reposo para el estudio y solución de varios delicados problemas de Estado. Para el congreso, eso sería fatal.

El diputado y capitalista don Juan María Solera: -Hay mesura, seriedad y razonamiento en la tesis del señor Martin. No soy republicano - nacionalista, pero me satisfacen esas ideas.

QUE PASA EN CARTAGO...?

Con su característica franqueza, nos responde el diputado D. José Joaquín Peralta:

-En política, señor mío, nada que llame la atención. Rumor por aquí comentarios por allá, pero, en concreto, repito, nada, en fin, que valga la pena mencionarse. En estas cosas los cartagosos somos unos grandes filósofos: vamos por donde debemos ir y no hacemos lo que no debemos hacer. Cuando se trata de conveniencias regionalistas de beneficios comunes, estamos unidos y somos hermanitos. El caso presente, una campaña electoral prematura no nos conviene y permanecemos todos, sin excepción, al margen de las actividades políticas. Ya llegará el momento oportuno para resolver nuestro problema diputadil y lo haremos con mesura, tranquilidad y acierto. Ya verá usted que así será.

LAS PERSPECTIVAS POR ALAJUELA

Existen efectivamente entendimientos entre los señores diputados Rodríguez y Orlich para la postulación de una papeleta combinada e independiente... -Que nos dice usted de eso, don Aquileo? -Yo... Nada... Por el momento no quiero decir una palabra de política.

Y con la suavidad y ligereza de anguila, se nos escurre de nuestra presencia... Don Marcial no se había resentido a esa hora al congreso y quedamos en el deseo de aclarar definitivamente las cosas porque esto es muy interesante para el futuro de la política de esa provincia.

Pero tampoco íbamos a quedar en baba y otro señor diputado nos sacó de la duda, el erizo, señor Quirós, que nos dice de manera clara y concreta: no existen tales entendimientos entre orlichistas y rodriguistas.

TODAVIA NO HAN CANTADO MESA...

El diputado doctor Coto tuvo esa frase, refiriéndose a los rumores de que monseñor Solís e

ta descartado del rol de candidatos probables a una de las diputaciones por la provincia de Alajuela. Y, repite: "todavía no han cantado... mesa". Seguire en mis empeños y conmigo un gran número de amigos y simpatizadores de monseñor en lucha abierta y a pie firme por su nominación para diputado. Sin dármeles de vaticinador auguro fuertes y sensibles discusiones en el partido republicano nacional de formularse una papeleta de candidatos torpe y desafortunada. Por lo menos en lo que respecta a la provincia de Alajuela en cuya política intervego, insisto en pregonar la popularidad de monseñor Solís y en recomendar su candidatura como elemento de conciliación y fraternidad.

UN INFORME DE IMPORTANCIA

El siguiente suministrado por un diputado herediano. Veinte personalidades de la provincia, diez del ex-bchismo con número igual del cortesismo, han dirigido una carta al jefe de Estado indiciándole la conveniencia de que interponga sus influencias políticas en el sentido de evitar que el comité ejecutivo del partido republicano nacional imponga candidatura oficial por aquella provincia única forma en que el licenciado D. Bernardo Benavides aceptaría una candidatura independiente y en cuya elección hay interés en la provincia, prometiendo que las dos suplicas quedarán a cortesistas. Y, aunque en esa carta para nada se menciona al comunismo, hay seguridad de que los voceros heredianos votarán por el señor Benavides. Estas actividades políticas no calzan bien desde luego al que se tiene por probable candidato del republicano nacional doctor Fuentes, que por lo tanto a su vez pide con insistencia sea resuelto inmediatamente el problema de las designaciones oficiales a candidatos, para saber a que latitudes navega y en que aguas se encuentra.

OTRO PIEDRA DE TOPE...

El doctor Fuentes encuentra en el camino de sus andanzas políticas con otra piedra de tope y que lo es de volumen y bastante peso el presbítero Aguedas, cura de San Rafael a quien se le ha calado ser diputado, y serlo, oficialmente, como candidato único del partido republicano nacional, designación ofrecida y que se le cumplirá. Las inquietudes políticas de este activo apóstol de Cristo, son grandes, y menca cuando resorte oficial y popular encuentra a uno para realizar esa aspiración.

Un amigo le encuentra en San José y le indica: -Padreco: pueda le suene la teca, aunque por casualidad... En tono de protesta, contesta: -Nada de casualidad... Yo Pasa a la página cuatro

Se enviará mañana el nuevo equipo para la estación radiográfica de Puerto Jiménez

Es de mayor potencia que el que fué destruido por un rayo anterior. A principios de semana quedará nuevamente restablecido el servicio radiográfico con esa región

En nuestra edición de ayer informamos que un rayo había destruido la estación radiográfica de puerto Jiménez a uso de las 5.55 horas. El rayo cayó en la antenna, destruyendo los aparatos, pero también algunos otros; después habiéndose salvado casi por milagro el operador don Francisco Enriquez. A consecuencia de los deterioros que sufrieron los aparatos de emergencia que se acostumbra tener en las oficinas de radios nacionales, la comunicación radiográfica con puerto Jiménez por estación intermedia y no será fino hasta principios de la entrada semana en que se restablezca el

servicio. Mañana domingo, en el avión que, hace el servicio doméstico a esa zona, será enviado el nuevo equipo para oficina de radios nacionales de puerto Jiménez, el cual será instalado inmediatamente. Por informes que nos fueron suministrados, el nuevo equipo de transmisores y receptores así como la planta que para su manejo se va a instalar, es superior al que se destruyó, con lo cual se logrará un mejor servicio. La dirección general de radios ha prometido, pues, con toda premura para el restablecimiento de las comunicaciones con el sur.

Rectificada, en algunos puntos la ruta de la carretera al volcán Poás

La han llevado a cabo los técnicos con el objeto de acortar algunas curvas y hacer la carretera más atractiva para el turismo. Las obras de construcción se llevan a cabo de acuerdo con esas modificaciones

Han sido aprobadas rectificaciones en algunos puntos en los planos del trazado de la carretera al volcán Poás. Estas rectificaciones aconsejadas por los señores técnicos de la Dirección General de Obras Públicas han sido aprobadas por la secretaría de fomento. El objeto ha sido acortar al-

guna, curvas de la carretera y al mismo tiempo hacer esa importante vía lo más atractiva posible para el turismo. Los trabajos de construcción de la carretera se llevan a cabo de acuerdo con esas modificaciones. Los trabajos avanzan mucho pues al objeto es la pronta terminación de esa importante obra.

Cuotas mensuales para las er...

El Secretario de Hacienda trata, por ese medio, de evitar los créditos adicionales del presupuesto

IMPUESTOS DE LA IMPORTANTE MEDIDA TODOS LOS SEÑORES SECRETARIOS DE ESTADO

Se evitará así que se agoten las partidas asignadas a las respectivas secretarías

Hasta ahora, en toda época y administración, los presupuestos nacionales han sido ficticias fórmulas de convencional política hacendaria por los economías y variaciones a que se obligan durante el período de vigencia por medio de las llamadas "Levas por créditos adicionales" y sabemos que este gobierno romperá con esta vieja costumbre para seguir en esta una política seria e invariable, como lo aconseja el Secretario de Hacienda, señor Gutiérrez, situaciones que se presentan por el Informe sistema de procedimientos en cuanto a gastos, habiéndose dispuesto días pasados, en consejo de gobierno, que, los capítulos de "sumas para aplicaciones movibles" están para divididas, en cuotas de acuerdo con los meses del año para gastar efectivamente, por meses, las sumas correspondientes; y evitar de esta manera los inmediatos agotamientos de los presupuestos y, en consecuencia el uso de los "créditos adicionales". Los ministros quedaron impuestos de la innovación y así procederán el año entrante.



SR. GUTIERREZ ROS

CONTINUAN LAS...

(VIENE de la Pág. UNO)— grado con que se ha visto la medida ofrecida por el gobierno de Costa Rica para poner fin al serio affaire surgido entre las veintinueve repúblicas.

LA NOTA COSTARRIQUESA

Conforme lo informa en su edición de esta mañana nuestro colega LA TRIBUNA, ayer fue en vida simultáneamente a los señores ministros, de relaciones exteriores, de Honduras y de Nicaragua, la nota en que el señor secretario de relaciones exteriores de Costa Rica, licenciado Zúñiga, ofrece la mediación de Costa Rica para poner fin al conflicto. El comunicado cabalgaba en es corto y expresa los sinceros deseos del gobierno tico de que las cosas se solucionen pacíficamente y se ofrecen los buenos oficios de nuestro gobierno (PASA a la página 5)

REGRESA EL JUEVES EL SR. PRESIDENTE

VISITARA MAÑANA LA ISLA DEL CAÑO

De Puntarenas, nos informan: —El jefe del estado regresará el jueves a la capital. Posiblemente haga mañana un viaje a la Isla del Caño, que no conoce. Más de una vez ha habido el proyecto de trasladar el presidio a esa isla.

Capturado un audaz ladrón de bicicletas

Desde ya hace bastante tiempo estaban llegando a la alcaldía primera de lo penal denuncias por robos de bicicletas.

A cinco individuos diferentes los habían robado las bicicletas, los cuales pusieron la denuncia a la orden de la alcaldía dicha.

Los denunciados estiman las bicicletas en la siguiente forma: el primero su bicicleta en 89 colones; el segundo en 60; el tercero, en 150; el cuarto en 90 y el quinto o sea el último en 150.

Inmediatamente se dió a la investigación parte, para ver cuál era ese gabo que no estaba alzando con todas las bicicletas que se le presentaban a mano.

Los detectives detuvieron a un individuo residente en Cinco Esquinas, a quien en su casa de habitación le fueron encontradas partículas de bicicletas. En el momento en que se hacía el registro en su casa se fugó no pudiendo darle captura en ese momento; pero después fué capturado de nuevo en la esquina del parque Morazan.

Confesó haber sido él el autor de esos robos, manifestando que las bicicletas las desarmaba y las vendía en pedruzcos a varios señores a quienes se les descomisaron dichas partes.

Fuó puesto a la orden de la autoridad respectiva.

PRESENTACION LOS ARREGLOS

La formulará el Diputado Herediano, Señor Solera

Declara que existen deficiencias técnicas en dichos trabajos por incompetencia de los que trabajan en la dirección de esas actividades

ADELANTA A "NOVEDADES" LOS TERMINOS DE LA GESTION QUE FORMULARA ANTE FOMENTO

El diputado Solera, de Heredia, observa deficiencias técnicas en los trabajos de arreglo de caminos vecinales, por la incompetencia, generalmente, de los encargados de dirigir y vigilar esas actividades, de corriente, elementos, según él, de inexperiencia e impreparación en esas labores, llegados a esos puntos, por razones políticas, lo que se hace en perjuicio de las comunidades, cuando esas funciones debieran estar encomendadas a gentes de práctica y de saber para la perfecta ejecución de esas obras. Advierte que larros se han visto los caminos en peores condiciones de servicio que ahora y tiene para sí que la deficiencia proviene de aquellas circunstancias, fácilmente corregible a querer del gobierno, para conveniencia de los pueblos. Indica el señor Solera que preferible fuera pagar buenos sueldos a personas capacitadas para la dirección de esos trabajos, que ocupar en esos puestos, a empíricos a paga de míseros salarios, con lo que, en resumen, resultan sacrificados los intereses de los vecindarios. Sobre estos asuntos, — que lo son de interés público, — ese señor diputado hará una exposición razonada, particular y privada, a la secretaría de fomento exponiéndole el problema para que se le estudie y solucione. El expondrá cosas por él observadas en la provincia de Heredia perfectamente constatables para que en el gobierno se



Diputado SOLERA

formen juicios certeros en el próximo blema.

Nueva revolución...

(VIENE de la página UNO)— un movimiento revolucionario en Asunción, Paraguay, organizado por los simpatizadores del coronel Rafael Franco, los que según las últimas noticias se han apoderado del cuarte de la policía y de la tercera subestación de ese cuerpo.

Asunción, 7. — UP — Parte de las tropas de la guarnición de Asunción se sublevaron y demandaron el regreso del coronel Rafael Franco para formar un triunvirato con los coroneles Ayala y Smith. Después del estallido del movimiento en toda forma se supo que el comandante Julio Jara se hizo cargo de la dirección de la sublevación, pero se dice que el departamento de la marina y el regimiento de caballería N° 2 parecen dispuestos a resistir a los revolucionarios. Según los indicios del momento el coronel Juan B. Ayala parece ser el candidato de transacción si se llega a resolver el asunto de manera pacífica. En los círculos bien informados se dice que detrás de la revuelta está una disensión entre el coronel Juan B. Ayala, ministro de guerra, y Ramon Paredes, ministro del interior, quien jefeó el movimiento del día tres de agosto. Se entiende que Ayala favoreció el establecimiento de un triunvirato militar encabezado por Franco al estallar la revolución, de agosto, mientras Paredes insistía que Franco debía ser depuesto. Paredes ganó la partida en aquel momento. Las fuerzas revolucionarias de hoy se describen como los "vindicadores de la revolución de 1936", que es la que originalmente intentó el coronel Franco en la presidencia. Ellos se reunieron durante las horas de la noche y en la madrugada de hoy se apoderaron del cuarte central de la policía y el del tercer comisariato de ese cuerpo. Este primer golpe se llevó a cabo sin ningún terrá-

LA NOTA POLITICA...

(VIENE de la Página TRES)— seré el candidato.

Por algo, desde luego, tiene el padre Arguedas esos sesos de firmeza absoluta.

DON ADEL SIGUE EN EL CANDELERO

Esto nos dice el diputado por teño, don Pablo Angulo.

Razona de esta manera: —La antigua y ahogadora "argolla", combate la muy posible candidatura de don Abel Salazar, y, sepase que es en Puntarenas el único elemento vanguardista y social que puede unificar el partido gobiernista y triunfar. De lo contrario, los republicanos nacionalistas, irán indefectiblemente a la derrota. — En Puntarenas es fuerte el exbecchismo y bastante numeroso el comunismo y con esas agrupaciones entendiadas y unidas, el triunfo será de ellas que, por lo que observo, es lo que se pretende departe de aquellos recalitrantes elementos de la referida histórica "argolla" que

no ceden a los intereses políticos de unidad del partido por sostener caprichos que no tiene en lo absoluto razón o ser, por que el señor Salazar por su honrabilidad, preparó y honraria de bien, merece el honor de la diputación.

EL POSIBLE CANDIDATO DE LA OPOSICION

En Puntarenas los corteristas ganaron las pasadas elecciones por un margen pequeño de votos. Tenida en cuenta esa circunstancia y la de un posible entendimiento ahora entre exbechistas y comunistas, resulta para los republicanos - nacionalistas divididos una situación heróica y peligrosa que hay que conjurar a tiempo, maxime cuando se anuncia lo será don Rafael Béccher, el fundador que fuera del exbecchismo en Puntarenas. Con estas informaciones, bajamos por hoy, el telón en el escenario de nuestras labores posteriores en lo político, para mañana seguir con otras escenas.

Incrementar el o

4 MIL QUINT

Morde

SUE

c 10.00

ACEPTADAS LA

mamiento de sangre. Entre

fuerzas revolucionarias se

encuentran muchos oficiales

de los del ejército que simpa

ran con el coronel Franco, un

grupo de soldados, la asociac

ión de miembros de los excom

batentes del Chaco, representantes

de la federación universitaria y

Acciones administrativas de 1938

FORMAL A FOMENTO SOBRE S DE CAMINOS VECINALES

nto de la producción nacional para compen- bligado déficit anual en la balanza comercial

ALES MAS DE ARROZ LLEGARON A PUNTARENAS

Inmediatamente serán trasladados a San José

CONTINUAN LAS VENTAS EN LA FABRICA

Anoche arribó a Puntarenas el barco que conduce el cargamento de 4 mil quintales de arroz para el gobierno. Debido a la fuerte marejada no pudo atracar esta mañana al muelle. Todo estaba listo para recibir inmediatamente la mercadería y trasladarla a San José, porque en la fábrica hay poco arroz. El recibido aneja por Lima quedó apodado ayer. En caso de que el barco no pueda atracar antes de las 12 del día, el arroz será desembarcado en lanchones, pero mañana, estará ese producto en la capital.

ARRESTADO UN DESCONOCIDO POR ALZARSE CON UN CARRO BLINDADO

RIO DE JANEIRO, 7. — Un hombre desconocido fué arrestado por apoderarse de un carro blindado y llevárselo al cuartel de policía desde un lugar frente a la tribuna, de donde el presidente Getulio Vargas y el vicepresidente de la república Argentina, Julio A. Roca, estaban presenciando el gran desfile militar en conmemoración de la independencia de Brasil. Parece que los dos personajes no tomaron ninguna noticia del incidente.

Declara el ex-secretario de hacienda, licenciado don Raúl Gurdían

En 2.06 dólares por habitante aumentó la importación del país durante el año de 1936 en relación con la de 1935

EL AUMENTO DE LA EXPORTACION FUE DE 0.64 DOLARES EN ESE MISMO PERIODO

El aumento de población fué pequeño en relación con el aumento de esos porcentajes

De acuerdo con los datos oficiales respectivos, el monto de la exportación en dólares en el año de 1936 fué de 8.825.394 dólares

y en el año de 1935 de 8.250.120 dólares; y el monto de la importación en 1936 fué de 9.338.322 dólares, y en el año de 1935 de la suma de 7.974.693 dólares.

A esto, respecto hace el señor ex - secretario de hacienda licenciado don Raúl Gurdían en su memoria al congreso, las siguientes importantes consideraciones: "Si bien el aumento de población requiere naturalmente el incremento de la importación, este exceder debería ser en proporción similar o menor que el de la exportación. En el año 1935, con una población de 577.833 habitantes, la exportación fué de 14.27 dólares por cápita y la importación de 13.80 dólares, mientras que en 1936, con 591.862 habitantes, la exportación fué de 14.91 dólares con un aumento de 0.64 dólares, y la importación de 15.86 dólares aumentada en 2.06 dólares por habitante sobre la del ejercicio anterior. Como se ve, la producción nacional debe incrementarse mucho, a fin de compensar el obligado déficit anual en la balanza del comercio exterior, pues si bien el mayor consumo es índice de bienestar, el crecimiento o transformación obligada de los déficits en deuda, implicarían mayores dificultades en el futuro. De aquí el propósito firme que tiene el poder ejecutivo de fomentar nuevos cultivos y el desarrollo industrial del país, a fin de disminuir la exportación de divisas para la adquisición de artículos que aquí pueden producirse ventajosamente y de favorecer la mayor exportación tanto de nuevos productos agrícolas, hasta hoy no explotados debidamente, así como la de artículos manufacturados no solamente con materia prima para su explotación en artículos manufacturados."



LIC. GURDIAN

CAMPO CEDIDO

LLEGO MI TURNO...

El otro día, las campanillas del escándalo las replicaron fuertemente, detractores míos, especialmente desde Diario de Costa Rica, con grandes titulares, para anunciar que me habían condenado por injurias contra el prestigio de un sujeto militar, y luego, los volveron a sonar con más entusiasmo, cuando un agente de policía, absuelto del mismo individuo y a un abogado blanco, en acusación contra ellos estableció. Ahora, sin repiques de esa clase, pero con la satisfacción que da el reconocimiento del derecho agraviado, tengo especial gusto en enrostrárselo y anunciar que a esos individuos, la goberna-

ción de San José, revocando el mal fallo de la policía, en sentencia dictada, los ha colocado en el banquillo de los acusados, aplicándoles, estrictamente la ley, y condenándolos a ellos también, a la misma pena y responsabilidades, que me fueron impuestas. Para todos los que el otro día se alegraron de mis males, y celebraron mis molestias al ver hoy que se me ha reconocido la reclamación de mis derechos, yo los coloco, — dentro del sarcó fago de la justicia donde yacen — la pena y satisfactoria lápida de mi conmisericordia...

MI. Isaac Ugalde G.

Curas de Serpientes

RO BUTANTAN

LA AMPOLLA

BOTICA ORIENTAL

S MODIFICACIONES A LOS CODIGOS

Se entrevistó de nuevo esta mañana con los miembros de la comisión especial el magistrado Alfaro

LAS MODIFICACIONES QUE SUGIRIO

Por delegación de los señores magistrados de justicia el miembro de la Sala Segunda de apelaciones, licenciado Alfaro, confirió hoy con los diputados que integran la comisión de legislación sugiriéndoles algunas modificaciones al proyecto de ley de reformas a los códigos de procedimientos penal y civil que fue recibida con agrado y en oportunidad. Manifestó el señor Alfaro a esos señores diputados que los magistrados seguitan en estos asuntos con interés los debates parlamentarios y que estaban a la orden para cualquier consulta inmediatamente en su momento y ahora que el congreso se las solicitara.

gobierno actuó al según la declaración oficial. Entre tanto las calles se llenaron de excombatientes del Chaco dispuestos a participar en el movimiento.

FORMADO EL NUEVO GOBIERNO PARAGUAYO

Asunción, 7. — UP. — Flash. — Los líderes del movimiento revolucionario formaron el nuevo gobierno, el cual es un triunvirato compuesto por los coronéis Franco, Ayala y Smith. El primero está en la actualidad en Argentina.

CONTINUAN LAS...

(VIENE de la página CUATRO) — para ello.

EL DEPARTAMENTO DE ESTADO

Conforme lo informo un despacho de la UNITED PRESS, el departamento de Estado Americano ha manifestado, en nota enviada ayer a las cancellerías de Managua y Tegucigalpa, su información por la situación anual que priva en estos momentos en Honduras y Nicaragua, ofreciendo, por su parte, su mediación para la solución de este asunto.

EL GOBIERNO HONDUREÑO

(Pasa a la pág. 8)

LAS NOCHES DE INSONNIO SON ETERNAS

Cuando se agota el organismo por exceso de trabajo, por calamidades de familia, abuso en las diversiones o por otras causas, el cerebro y el sistema nervioso son los primeros en sufrir sus consecuencias. Mareos, pérdida de la memoria, dolor de cerebro, mala voluntad para trabajar. Pero nada es tan penoso como el insomnio, que hace interminables las noches e impide el cerebro restablecer, por medio del sueño, las energías gastadas, contribuyendo así a agravar el mal y volver neurasténico a quien lo sufre.

Consejo valioso es, en tales casos, descanso y reposo, de preferencia en el campo, al aire libre. Buen consejo es, también, comenzar a tomar la

PAGINA DE LA MUJER

COCKTAIL DE CUMPLEAÑOS

Esta tarde, en la residencia de los distinguidos esposos don Ricardo Tinoco y doña Nelly Oreamuno de Tinoco, la encantadora señorita Lilly Guardia Oreamuno, ofrecerá un cocktail familiar, con motivo de celebrar hoy la fecha de sus quince años. NOVEDADES la saluda afectuosamente y le desea muchas felicidades.

DE PLACEMES EL HOGAR ORTIZ - VOLIO

En esta capital se encuentran de placemes con el nacimiento de un simpático muchachito, el apreciable hijo del Lic. don Félix Ortiz y de su gentil señora esposa doña Marta Volo de Ortiz. NOVEDADES le enía sus congratulaciones y les desea toda clase de felicidades.

LA REGIA VELADA INFANTIL A BENEFICIO DEL ROPEO PROTECTOR DE LOS POBRES VERGANTZES

El domingo, a las doce y media de la tarde en el Teatro Nacional, nuevamente, se llevará a cabo la Regia infantil que organiza la profesora de baile señorita Grace Lindo, a beneficio del ropero protector de los ancianos y niños vergantzos. La noticia ha despertado gran entusiasmo en nuestra sociedad.

DE CLEOPATRA A...

El proceso de independencia total que culminó el 29 de julio fue casi fulminante. Hace 20 años Egipto no tenía más independencia que la de, hace 20 siglos bajo Roma. Desde que Inglaterra se apoderó del Canal de Suez, había tropas británicas en la zona, pero la soberanía en Egipto era turca. En 1922, tras 8 años de protectorado, el Inglaterra concedió a Egipto la calidad de "Estado Independiente y Soberano", pero el Suda seguía bajo pleno protectorado británico, las guardias en las plazas se mantenían en el pal, la policía continuaba al mando de oficiales ingleses y el Alto Comisario Británico era siempre la autoridad suprema.

Aliado en 1935

La agitación nacionalista, enarrollada en el partido de Wafdi, ganó la voluntad entera de la nación de tal manera que, frente a la agitación provocada por la propaganda italiana durante la guerra de Etiopía, Londres se dio cuenta de que había llegado el momento de buscar una solución mejor al serio problema de satisfacer la aspiración nacional egipcia sin comprometer la situación militar del imperio en la ruta al oriente por el Canal de Suez. El Tratado de 1922 fue sustituido en entonces (1935) por otro de "Alian-

(ZASA a la Pág. 7)



Señorita FLORITA AZUOLA SALAZAR

NOVEDADES engañana su sección social de hoy, con la fotografía de la bella y encantadora danzante Florita Azuola Salazar, cuyos esposales con el estimable caballero don Alejandro Pozuelo, se celebraron el domingo último en esta capital con carácter completamente privado. Los distinguidos prometidos y amigos gozaron de unánimes simpatías y le generalizó el premio en nuestro ambiente social. Hoy nuevamente nos complace en saludarlo afectuosamente, anhelandolo para ellos toda clase de dichas y de felicidades.

Si hoy se piensa que he podido contribuir en algo al progreso de Costa Rica, joya entre las repúblicas hispanas y país de mi mayor afecto después de mi patria natal, lo celebro con júbilo —

El boletín de ayer de educación pública consignó los siguientes informes:

Vista oficial del Secretario de educación

El viernes y el sábado anteriores, el señor Aguilar Machado visitó las escuelas de Capellades y Santa Cruz de Turrialba. Oyó las aspiraciones de los vecinos de ambos lugares, a tener mejores edificios escolares, y constató además en uno y otro la preocupación por los intereses de la escuela de las distinguidas personas que sirven hoy en las respectivas juntas de educación. El Secretario de Educación practicó ejercicios de lectura, aritmética y geografía en las indicadas escuelas, pruebas con las cuales pudo patentizar la labor sincera y noble que

Su Destino HOY...

(VIENE de la Página DOS)

ganará muchos amigos. La mujer nacida el 7 de septiembre, tiende a creer que la franqueza es una virtud, pero debe ser cuidadosa porque sus amigos pudieran opinar que su franqueza es un error. Probablemente vive encantada de la vida, ama la aventura y sueña con viajes que le gustaría aprender, algunos de los cuales puede llegar a realizar. La vida del hogar le intriga más que las actividades sociales, pero debe aceptar las últimas por lo menos en pequeña escala. Puede llegar a hacer una excelente maestra y conferencista. En la vida matrimonial encontrará más felicidad que dificultades. El hombre nacido a este mundo el 7 de septiembre, tiene la voluntad fuerte, el corazón tierno y la mano abierta. Su deseo de saber sobre ciertas materias, puede hacerlo un hombre muy estudioso. Está destinado a sobre salir en empleos que requieren gran observación, rebusen ciencia, o habilidad en el campo literario o de la ingeniería. También puede triunfar en un negocio donde se hagan necesarias grandes condiciones de vendedor habilidoso.

tro, quien disfruta de una temporada de recreo en nuestro país. Celebramos sinceramente su reposición.

ASI SE EXPRESA EL SABIO PITTIER EN CARTA AL SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA

El secretario de educación pública realizó una importante gira por el cantón de Turrialba

realizan esos dos planteles dirigidos por Ma. Adela Blanco de Capellades y Graciela Umaña de Santa Cruz de Turrialba, directores correctísimos que gozan de la confianza de sus subalternos y de la estación de los vecinos. La distinguida familia de don Juan Umaña, varón que es noble exponente del costarricense de buena cepa, atendió a la forma más exiguida al Lic. Aguilar Machado, quien incluyó esta gira por Pacayás terminada por Turrialba.

Manifestación de gratitud de H. Pittier

Caracas, agosto 19 de 1937. Señor A. Aguilar Machado, Secretario de Educación Pública, San José, Costa Rica. Me ha conmovido profundamente el simpático testimonio de su aprecio expresado en su carta del 5 de los corrientes. Entre las numerosas felicitaciones de que he sido objeto con ocasión de mi 80.º aniversario, ninguna me ha causado más placer. Estimo en mucho las apreciaciones, que usted hace mi actividad científica en la América Tropical y si hoy se piensa que he podido contribuir en algo al progreso de Costa Rica, joya entre las repúblicas hispanas, y país de mi mayor afecto después de mi natal patria, lo celebro con júbilo. Con muestras agradecidas de mi mayor respeto y consideración me suscribo de usted muy

Serán distribuidos en todos los consulados los nuevos pasaportes

La sección de inmigración de la secretaría de gobernación hará la distribución

Como se habrán enterado nuestros lectores el poder ejecutivo, en los últimos días de unos formularios de pasaporte en sistema de librito ya que los que se venían extendiendo consistían en una hoja de papel de oficio que con suma facilidad se dañaba.

Con este nuevo sistema, además de garantizar, a quien le es extendido comodidad en su pasaporte, ofrece mayor seguridad para los gobiernos ya que el pa-

Contristados por la pena, escribimos esta nota: el licenciado don Luca Morúa, amantado ciudadano, ejemplo de constancia, de inteligencia y de trabajo, murió esta madrugada en la ciudad de Cartago. Una pertinaz dolencia venía minando su fuer te contortura física. No fueron suficientes los cuidados, solícitos de sus familiares ni los oportunos servicios de la ciencia para rescatarlo a la Parca que hubo de poner fin a una existencia preciosa.

En esta hora de dolor para sus familiares, queremos hacer ramente nuestro sentimiento de pesar, uniéndonos a su duelo, a doña Rosita Manch de Morúa, a sus hijos don Dagoberto y doña Matilde M. de Cruz, don Enrique, don Ricardo, don Fernando y demás miembros de la distinguida familia Morúa Banch.

PARA LA CAJADA

Esta mañana galleron para "La Cajada", la estimable, señora doña Catalina de Montes de Oca y sus hijos.

atento servidor, (f.) H. Pittier.

M-infestación de gratitud Junta Educación Itiquis

Excmo. Señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación, Liedo, don Alejandro Aguilar Machado, San José. — La Junta de Educación de este distrito en sesión extraordinaria de celebrada el 25 de agosto: Expresar sus más sentidos agradecimientos a S. E. con motivo de la completa ayuda dada a este distrito para la construcción del bello edificio escolar que no solamente es honra de la provincia sino del país. La Junta al par de su mayor apreciación en lo mucho que vale la joya que, hoy es orgullo de nuestra jurisdicción y del país en general y de su ilustrado y distinguido Gobierno. Esta valiosa ayuda a costa nuestra y su cuido se hace efectivo gracias al amor que presta nuestra abnegada madre, señorita Ester Castro Segura, quien la entregó a manera de valioso relicario. Reciba su Excelencia por tan marcada muestra de progreso y beneficio para este distrito una manifestación de sincera estima y esperanza de que su ejemplar actuación en el gobierno sea de vida larga y de felicidad plena.

Con demostraciones de merecida y alta estima soy de usted atento, s. s., por la Junta de Educación (f.) Eligio Picado, Presidente.

Suntuoso baile organiza el Centro de Amigos de Puntarenas para el 14 de setiembre

PUNTARENAS, 6. (Especial)

La Directiva del Centro de Amigos de P., está ciudad acordó celebrar en sus amplios salones, un suntuoso baile social que se efectuará el 14 de setiembre a las 21 horas. La sociedad portuñeta que, siempre ha sabido festejar el día de su independencia, esta vez lo hará con mayor esplendor, dada la excelente organización que para esta fiesta se ha acordado.

La marimba Lizano ejecutará un espléndido programa que ya ha

sido discutido y aprobado por su director.

Es de esperarse un ruidoso éxito en esta fiesta social, ya que sus organizadores don Guillermo Lizano y don Jorge Lizano Huete, han puesto todo su interés y actividad para obtener lo mejores resultados.

REESTABLECIMIENTO

Hemos saludado restablecido de su reciente operación al joven nicaragüense don Alfredo Chamorro, quien disfruta de una temporada de recreo en nuestro país. Celebramos sinceramente su reposición.

SECCION DEPORTIVA

Gold Smith se enfrentará el domingo al Goodrich

Para esta noche están anunciados tres partidos de canastas: en primer término jugarán las segundas divisiones de los club Orión y Seminario que van siendo los que se van clasificando con mejores puntuaciones en el campeonato de su categoría.

El segundo encuentro lo jugará El Atlántico y el Cartaginés. Este match de primeras, parece que estará bueno. Esperemos a la noche mejor...

Finalmente, los conjuntos femeninos Gimnástica y Cartaginés tendrán la estelar.

Ahora otros, como decían los abogados: a qué hora va a iniciarse cada una de las partidas anunciadas? Se repetirá lo sucedido el viernes? Ojalá que no hagan permanecer hasta las doce de la noche.

EL DOMINGO: GOODRICH-GOLD SMITH

Para el domingo se anuncia la cuarta partida de la segunda vuelta del campeonato nacional de beisbol, jugando los conjuntos Goodrich y Gold Smith que marchan el segundo puesto en el presente campeonato casi con igual puntuación.

EN MEXICO, EL EQUIPO IN-

Esta noche: Cartaginés y Gimnástica, dos potentes elencos femeninos, jugarán en la estelar

LOS TICO'S EN MEXICO.—¿A QUE HORA VA A INICIARSE LOS MATCS ANUNCIADOS PARA ESTA NOCHE?

En el preliminar jugarán el Seminario y el Orión de segundas divisiones; en la segunda partida nos dicen que alinearán Atlántico y Cartaginés

TERNACIONAL VENCIO AL COMBINADO NACIONAL POR 9-1

Por la vía aérea recibimos la siguiente crónica escrita por Suárez en EXCELSIOR de México que se relaciona con el match jugado recientemente por la Selección Nacional Mexicana el equipo Internacional en el que figuraron los ticos que se hallan en la nación azteca. Dice:

Fué un partido de bostezo, de tedio y de aburrido constante, en el que de continuo una vez más que la línea media del Nexaca se acobó para siempre, y que se olvidaron los hombres al hacer la Selección Nacional.

Calavera con cortó un avance en todo el partido, y sólo cuando tuvo el balón en los pies lo cedió a sus delanteros, con ese sello infundible que tiene él, pero que ya no es suficiente para un centro-medio de categoría. Un cen-

tro-geño debe ser jugador de defensa y ataque, y Avila únicamente lo es ya de ataque, y eso no en la proporción en que lo era cuando fué el mejor centro-medio de México.

Y si a esta baja forma de Calavera agregamos que Ortega y Marcial no pudieron sujetar a los extremos, y Laviada todavía no recupera plenamente su juego, tendremos explicada esa lluvia de goals que cayó sobre el marco de Navarro, que a veces por serle imposible, y a veces por falta de vista y de voluntad, tuvo que aceptar cinco tantos en el primer tiempo y cuatro más en el segundo, mientras sus delanteros—la mayoría de los cuales jugaron saciándose unas horas antes del match—no anotaban más que una sola vez por medio de un gran tiro de la Chundara, que se vió obligado a jugar el extremo derecho, por estar enfermo el Chamaco García y ausente el Titi.

Decimos que se olvidaron dos hombres en la Selección Nacional y ahora vamos a aclarar que éstos son Paco Islas y Manuel Aion so. Ni Laviada en el primer juego de la Selección, ni en el de ayer; ni Frank en el que jugó, han demostrado estar en plinidad de facultades y en cambio Don Paco nos dió ayer un match con el acostumbra: riéndose casi la vez que es necesario y sacando bonjones a base de malicia, cuando así se requiere; mientras el chamaco Laviada sale de sus enfermedades y el Negro Frank vuelve a su juego, la defensa nacional bien puede estar formada por Binjamin y Don Paco.

CENTROS DELANTEROS

Y ayer hemos tenido en la cancha del Nexaca a los dos mejores centros-delanteros de México, o por lo menos a los que se encuentran en mejor forma. Casarín fué en la vanguardia de la Selección el único que quería el goal, hacia por el balón y buscaba cooperación en sus compañeros, sin encontrarla en los sesenta minutos que estuvo en el campo, porque al cuarto de hora de empezado el segundo tiempo entró el Viejo Sánchez a ocupar su lugar, pues él se había lastimado en un encontronazo con Alvarez; pero todavía antes de salir hizo su mejor jugada; López Herranz centro desde su ala y Casarín se tendió a rematar con la frente, el

La Nota Internacional...

(VIENE de la Página DOS)

los propietarios a verificar inversiones con este fin.

Y no se reproche al ladrón que no crea riqueza concreta, tangible y positiva, pues en la misma situación se hallan los diputados, los periodistas, los médicos y los motoristas, es taxi. No es la creación inmediata de riqueza concreta lo que puede servir para calcular la importancia de una clase en la sociedad, sino la función que en ella desempeña y que en el caso de los ladrones, es, evidente y menta, fomentadora en grado superlativo de la producción y la circulación.

Argumentos que ofrecemos a los que persisten en el reconocimiento del comité valenciano como gobierno legítimo único en España.

balón pegó en el filo del larguero y rebotó al campo. Manuel Alonso fue, del otro lado, el jugador peligroso de siempre y que sabe repartir juego y está listo para el remate en cualquier forma. Entre Argüelles y Fuentes podría hacer un gran papel en la Selección, y tendríamos en Casarín y él a dos ejes que pueden pararse a jugar futbol en cualquier parte y no estar atendidos a que Ruiz no pueda jugar—como sucedió ayer—o esté en una racha de malas.

EL COMBINA INTERNACIONAL

Alvarez rindió un gran match; Goldoni fué el defensa marroquí y efectivo que tanto hemos visto, y de Don Paco ya hablamos; en la media, Bush fué el mejor cortando cuanto llegaba por sus centros y sosteniendo a Mac Grégor, que jugó un centro-medio bueno, sin notabilidades, y Bonilla se limitó a jugar lo que fué necesario y que por poco rendi-

miento dado por el lado derecho de la Selección: Lozano-Chundara, fué bien buen poco; y de la delantería hay que hacer notar a Hutt, que trabajó durante todo el match y clavó cuatro de los nueve goles y a Manuel Alonso, que siendo un partido de reparación y sin tener gran entusiasmo cumplió dando un buen match. Lalo, Quesada y Gutiérrez, cumplieron, porque con la poca resistencia que opuso ayer la Selección no se hizo necesario más que eso: cumplir, para ganar.

LA LLUVIA DE TANTOS

Principió a los cinco minutos con un tiro de Alonso desde los límites del área penal, que no se esperaba Navarro y el cual se aventó después de tiempo; diez minutos después, otro tiro igual de Alonso y Navarro no logra de tener, entrando Hutt al remate y clavando el segundo; a los 55 minutos, Laviada mete una mano completamente accidental, pero al árbitro se le ocurre marcar penalty y Quesada tira, anulado el tercer; faltando cinco minutos para terminar el primer tiempo, Lalo toma un balón dado por Alonso y manda un tiro muy cerrado, imparable, haciendo el cuarto; y todavía hay tiempo de que Hutt haga un cambio

Pasa a la página ocho

SERVICIO DE ENCOMENDAS

Para la conveniencia de las personas que deseen sus ENCOMIENDAS entregadas a domicilio, las empresas ENTA y AEROVÍAS NACIONALES, han celebrado un arreglo con el "SERVICIO DE ENCOMENDAS" de Ernesto Borbon G. para la entrega inmediata de las encomiendas que llegan por la vía AEREA tanto para la ciudad de San José, como para las de Heredia, Alajuela, Cartago, Grecia y Naranjo. Por este servicio se cobrará la siguiente tarifa por bulto no mayor de 25 libras: San José: C \$ 0.25 — Alajuela: C \$ 0.60 — Grecia: C \$ 0.75 Heredia: C \$ 0.50 — Cartago: C \$ 0.45 — Naranjo: C \$ 1.00 Emp. Nal. de Transportes Aereos, ENTA.

AEROVÍAS NACIONALES, S. A. Servicio de Encomiendas, ERNESTO BORBON G. Oficina Estación Central de Camiones — TELEFONO 3777

LA FARSA DE LOS ROJOS TICOS Y EXTRANJEROS

La visita del señor, empañador López Ferrer y su secretario señor Almódovar, en representación de la España Nacionalista, enviados por el Generalísimo Francisco Franco dió motivo para que los rojos ticos y los ticos elevaran el grito al cielo como ellos lo acostumbran y saben hacerlo, con el pretexto de que con eso defendían la democracia y como complemento de esos gritos, distribuyeron unas notas que asco daba leerlas. En ellas no argumentaban como la lógica lo requería; pues argumentos sencillos dados por los representantes del Generalísimo, debían haberse contestado, en términos basados en su ideología, con decencia y cabellerosidad y no con una fraseología soez: en fin al Olmo no se le pueden pedir peras. Es curioso observar que quienes más se mulían defender, nuestra democracia, son los que menos derecho tienen para hablar de ella, y digo esto en base a como en sus actitudes, porqué a su modo de entender, el gobierno democrático es el que garantiza el derecho de pensar libremente. Yo pregunto: Podría, los rojos ticos elevar en el poder, garantizar el libre pensamiento de que tanto hablan? Es muy seguro que, no; pues, quienes amenazan al gobierno con represalias violentas si permitía la conferencia preparada por miembros de la España Nacionalista en el Teatro Palace demostrar con esa actitud,

que ellos nunca podrán garantizar la libertad y democracia que pretengan. Quiénes lanzan amenazas a los que no piensan con la ideología que mantienen, basta con eso darse cuenta, si nuestra libertad que de ella hacen uso para viciarse, si sería o no atropellada. Llaman los partidarios moscovitas al Generalísimo Franco "traidor". Cuáles razones, los asisten para llamarlo así? Porque se alzó violentamente en defensa de la constitución atropellada, como todo es, un patriotismo guiso y está evitando que los rojos la suman en las tinieblas, de la barbarie destruyendo al pasado glorioso de nuestra madre patria. En cambio llaman bécros a quienes la entregaron a Rusia, a los que robaron el oro del Banco de España, para comprar villas en Francia y México (Largo Caballero en México) y lotes que no esto, vivir como príncipes en la costa azul del Mediterráneo, a costa del sudor del trabajador y del campesino, y quienes disfrutan ante el mundo en sus grandes, a los que ofrecieron a Francia e Inglaterra concesiones territoriales a cambio de que los dieran armas y toda ayuda para continuar eligiendo al pueblo. En fin, de ellos no es de de nada bueno, a sus discípulos, avas tajados de Moscú.

Un abstracto de ambas extremas

DE CLEOPATRA A...

(VIENE de la Página SEIS)

za Militar en el cual Egipto es definitivamente reconocido como soberano e independiente y solo "allado" de Inglaterra. "La ocupación militar del Egipto por las fuerzas armadas de Su Majestad el Emperador y Rey, dice el Tratado, ha terminado". Ciertamente quedan 10,000 soldados de Su Majestad en Egipto, pero es en virtud de la "alianza", no de protección o de ocupación. Por la misma razón conserva Inglaterra su base naval en Alejandría y el Sudaán quedará gobernado por el residente británico "por ahora".

El fin de las capitulaciones

Restaban las "capitulaciones", que otorgaban a los extranjeros privilegios establecidos desde siglos durante el dominio turco. Por ellas unos 220,000 extranjeros, con intereses en el país, avaluados en más de 2,000 millones de dólares solo podían ser juzgados en asuntos criminales, por los tribunales de sus propios consules, o en asuntos civiles por tribunales mixtos, con mayoría extranjera, de los cuales se se apelaba a las cortes de Alzada egipcia, sino a la High Ct. Londres, París, Roma o La Haya, etc, según el caso. Egipto no podía tampoco impedir contribuciones sin los extranjeros sin permiso de esas potencias. En los primeros días de abril del presente año se reunió en Montreal una conferencia en que habían doce países representados y a la cual lo delegado de Egipto se sometió. Unipoliamermykoff se sometieron su plan para la eliminación gradual de estos derechos de extraterritorialidad. Al finalizar el mes se habían llegado a un acuerdo que prácticamente terminaba con las humilliantes capitulaciones. El Tratado de Montreux entra en vigencia el 16 de octubre próximo y para el año 1949 habrá desaparecido en Egipto todo vestigio de las capitulaciones. En el periodo intermedio quedará suprimido, los tribunales consulares, el Egipto recupera su plena soberanía para imponer con tribunales y lo Tribunales Mixtos según limitado; se su jurisdic-

ción y gradualmente nacionaliza los hasta que desaparecen en 12 años.

En la Liga

Pocas semanas después, el 26 de mayo, la Liga de las Naciones por unanimidad al Egipto como el 59 de sus miembros y el 61 admitido hasta ahora (dos se han retirado). "La admisión del Egipto en la Liga, dijo Anthony Eden en esa ocasión, pone el sello final a su independencia". Presidía por una especie de caprichosa ratificación, histórica, el ministro de relaciones de Turquía, Tewfik Rissuk. Ara a quien correspondió invitar al Premier Mustafá Nahas Pasha y a los nueve delegados egipcios a ocupar sus asientos en la asamblea que por unanimidad había acogido a Egipto en su seno.

Farouk y la superstición de la F.

A la muerte de Fuad, Farouk no solo heredó un trono sino una fortuna de 50,000,000 de dólares acumulada por su padre durante su facturoso reinado. Compartir su fortuna con sus hermanos, cuyos nombres, todos comienzan con la letra F., por que Fuad tenía la superstición de que eso trae suerte: Farouk, Fawzi, Faisal, Faisal y Fahy. La Reina viuda, Nuzli, traía a Farouk sangre francesa: es hija de un coronel de dragones de Napoleón, que no quiso reconocer a los Bonapartes restaurados en el trono de Francia, entró al servicio de Turquía y fué encargado de la organización del ejército de Egipto por el Beduino, le dió el nombre de Suleiman y lo hizo Pasha.

Farouk es macizo, extremadamente serio, no fuma, no bebe ni tiene amistades jóvenes. Es buen jinete y nadador y excelente escultista. Fué educado por una nora inglesa, Mrs. Taylor, que le inculcó los hábitos de un perfecto gentleman. Estaba terminando sus estudios en Inglaterra cuando su padre murió en abril de 1866, y fué llamado al Cairo, donde es el gobierno bajo regencia hasta la completar la edad de 18 años, el 29 de julio cuando entró en ple no goce de sus prerrogativas reales.

La aviación japonesa bombardea diversos sectores de Shanghai

Numerosos incendios se declaran en las partes céntricas y comerciales de esa ciudad

BOMBARDEADAS DOS LANCHAS ADUANERAS CHINAS POR LA AVIACION JAPONESA

SHANGHAI, 7. UP. — Las autoridades aduaneras anunciaron que aviones japoneses bombardearon y ametrallaron a las dos lanchas aduaneras Haisui y Huiting que se encontraban barrdeadas en Niangpo, hiriendo a seis y ahogando a uno de los tripulantes, poniendo en peligro las vidas de los comandantes británico J. A. Gow y A. Pitt-nerich, ambos barcos de cuatrocientas toneladas y tripulación por treinta y tres hombres. En vista de que las lanchas aduaneras de China están compradas para garantizar distintos empréstitos, la oficialidad de las lanchas es extranjera.

verificáronse manifestaciones patrióticas tanto en las poblaciones mayores como en las más insignificantes villorios departamentales. Hombres, mujeres y niños en actitud levatada, en un solo bloque se diría, se han apretado al llamlo de la patria y están dispuestos, a probar en el momento oportuno su lealtad a la república.

MAAGUA CONFIRMA QUE SOMOZA TOMARA LA DURECCION SUPREMA DE GUERRA
Managua, 7. — Confirmamos las noticias enviadas ayer, informo que hoy se confirma ampliamente en la prensa local la presencia de la guerra, el señor presidente constitucional de la república general Anastasio Somoza

se hará cargo de la dirección su prema de los ejércitos nacionales, teniéndose entendido que marchará al frente de combate. Esta actitud del gobernante ha sido muy bien recibida en todos los sectores de la opinión nacional.

ESCARAMUSAS EN LA FRONTERA

San Salvador, 7. — Aunque se ha negado que en la frontera haya ocurrido combates, se ha sabido aquí de buena fuente que ha habido pequeñas escaramuzas sin ningún resultado. Trece compañías armadas convenientemente se encuentran a lo largo de la línea fronteriza, o más bien propiamente, sobre el territorio en disputa y pertenecen al ejército hondureño. Aviones de

esta nacionalidad vuelan constantemente, haciendo vuelos de reconocimiento sobre el territorio en litigio como se llama en Nicaragua a la zona que ha originado la tensión de relaciones. Siguese manteniendo reserva en esta capital acerca de los movimientos que se operan en los frentes de la línea fronteriza, sabiéndose si, positivamente, que tropas nicaragüenses han cruzado gran parte de las Segovias rumbo a la zona limitrofe.

APURADA SITUACION DE LOS EMIGRADOS

Tegucigalpa, 7. — Aunque no se tienen amplios detalles, es lo cierto que la situación de los refugiados nicaragüenses que permanecen en suelo hondureño es bastante difícil. Contingentes armados por el gobierno tratan de resguardar las vidas y haciendas de los refugiados, pero no obstante esto, no han podido escapar por completo a las manifestaciones de hostilidad del pueblo exaltado. En los momentos de transmitir este mensale (10 de la mañana), es muy probable que ya cerca de mil nicaragüenses hayan traspasado la frontera y se han a cubierto de las iras del pueblo en su territorio.

ENORME ALARMA EN LA FRONTERA

Chinandega, 7. — (Por telégrafo). — Las familias nicaragüenses que llegaron ayer y están madrugadas procedentes de Honduras, después de largas jornadas por las montañas y nortaldas, dan declaraciones a las autoridades en que manifiestan el existe enorme alarma y expectación entre los habitantes de toda la zona limitrofe, debido a la constante presencia de aviones hondureños, que evolucionan de una parte a otra de la zona en vuelos de investigación. Las gentes temerosas de que en cualquier momento puedan sufrir los ataques de los pájaros metálicos, esconden en los barrancos y las partes más inaccesibles de la selva, dejando sus ranchos. La situación allí se considera por demás peligrosa.

LA RECLUTACION MILITAR SE ESTA OPERANDO A FODA FRISA

MANAGUA, 7. — Continúa precipitadamente la conscripción militar. Numerosos contingentes de militares retirados, en general el pueblo en masa, ha acudido a las oficinas departamentales y a los jefes políticos, señores y alcaldes, con el objeto de hacer inscribir sus nombres para que se les cite en la primera oportunidad. Juntamente con las manifestaciones patrióticas que a cada instante se suceden, está verificándose prácticas militares en varias partes. Cálculase que 3 meses de 20 mil guardias egresados de las filas de la guardia nacional han solicitado la reincorporación.

LOS GOBIERNISTAS RECLAMAN UN AVANCE DE VEINTE KILOMETROS MAS ALLA DE BELCHITE

MADRID, 7. — Informe llega de aquí del frente de Aragón aseguran que una columna de milicias nos avanzó veinte kilómetros más allá de Belchite, mientras el resto del ejército victorioso está consolidando las posiciones capturadas dentro de la ciudad, la que está prácticamente arrasada por los treinta y dos bombardeos consecutivos por la artillería gubernista. La vanguardia republicana está encontrando poca resistencia de

parte del enemigo y la subyugación de las regiones cercanas está procediendo con toda rapidez. Ochenta heridos nacionalistas encontrados en el hospital de la ciudad fueron éstos el mismo tratamiento que los gobiernos franquistas, pero también se encuentran entre los muertos algunos muy regulares. Se capturó una considerable cantidad de material de guerra, incluyendo rifles alemanes, munición, italianas y una planta química contra los gases asfixiantes. Se informa que el comandante de los nacionalistas está huyendo por los bosques tratando de escapar a los destacamentos de gobernistas que están buscándolo. Es él el único nacionalista que pudo escapar del infierno de Belchite, después de que la ciudad había sido rodeada tres días anterior a su captura final.

ESTACION DE RADIO PARA PAQUERA

Vicinos de Paquera, Puntarenas, acompañados por el fingero de esa localidad don Roberto Tinoco, entrevistáronse esta mañana con el secretario de gobernación para pedirle proceda a ejecutar la ley que autoriza un gasto para establecer en aquel lugar una estación de radi para servicio público.

JUEVES Próximo!
Jean Murat y Rosine Dertan en la superproducción francesa
CONTRAESPIONAJE
(Un Certain Monsieur Grant)

RAVINTOS
HOY-3 y 7 — © 0.30
Simone Simon, en

EL SEPTIMO CIELO
A las 8.45 — © 1.00
Grandiosa Función en honor y beneficio de

RAUL HORTH
con la colaboración de
MELICO SALAZAR
y lo mejor de nuestro mundo artístico

Mañana-FUEGO EN INGLATERRA

CAPITOLIO
7 y 8.45 — © 0.30
El Nato Ortiz, en
EL ROSAL BENEDITO

Mañana-LA LLAGA
ADELA
7 y 8.45 — © 0.30
Shirley Temple, en
CHING-CHING
Mañana-SOE JUANA INES DE LA CRUZ

CONTINUAN LAS...

VIENE de la Página CINCO

CONSIDERARA HOY LA GESTION DE COSTA RICA
Tegucigalpa, 7. — En los círculos oficiales, se ha hablado que muy posiblemente en las primeras de la tarde de hoy, el señor presidente de la república general Carlos Andino conocerá en consejo de gabinete, la nota costarricense recibida ayer tarde en la cual el gobierno de la nación surriña ofrece sus buenos oficios para la solución del conflicto surgido últimamente entre esta república y Nicaragua.

CONTINUAN LAS MANIFESTACIONES EN NICARAGUA

Corinto, 7. — Gentes llagados de 123456 7890 u78 90u7890u7890 este puerto procedentes de las ciudades del interior, dan cuenta de que durante el día de ayer

ATACAN LOS CHINOS...

VIENE de la Pág. UNO

poneses se apoderaron del fuerte en la desembocadura del río Aunque la artillería japonesa, ayudada por diez aviones de bombardeo japoneses bombardeó las posiciones chinas en el distrito del hidrógeno y los atrinchamientos que flanquean el centro cívico y las cuatro de la tarde los chinos continuaban en posesión de estas posiciones, impidiendo de este modo el progreso de la ofensiva japonesa desde el este de Yangteepoo. Además la aviación japonesa está castigando duramente toda la región de Kiangwan y concentrando un intenso fuego de artillería contra el ferrocarril Shanghai Nanking entre la estación del norte y los talleres situados en el camino de Markham, pero no hay indicaciones de ninguna clase que las líneas chinas estén dominadas.

CONTESTAN LOS...

VIENE de la Página UNO

distrito de la estación del norte, como consecuencia del bombardeo chino. Numerosos incendios se declararon en extensos distritos en Chapei y Yangteepoo y otros distritos como consecuencia de las hostilidades. La purmensa comercial china, reconstruida después de haber sido reducida a cenizas en 1932, está ardiendo de nuevo. La planta de tabaco de la compañía anglo-americana en la intersección de Yangteepoo y una sección de la concesión internacional está bastante averiada por el fuego. Los bomberos de la concesión que iban a apagar el incendio fueron detenidos por los soldados japoneses, los que tenían que haber francotiradores chinos en los edificios.

Sensacional proclama de...

VIENE de la página UNO

fusión de las lenguas, y nuevas discordias están cerniéndose sobre las naciones". La proclama del canciller declara que los métodos políticos tradicionales no han probado ser capaces para poner una franca efectiva al surrimiento del peligro del bolchevismo, y afirma: "Si Alemania y su íntima amiga Italia pueden ser consideradas como fuertes baluartes contra este caos que nos amenaza, se porqué el mismo social-socialismo ha entrado por el sendero de la revolución sin destruir por medio de la violencia el orden existente o derrumbando los fundamentos de nuestra vida económica y cultural". También refiere la proclama de Hitler a la amistad que liga Alemania con Japón, diciendo: "Nuestro convenio con Japón sirve el fin de cooperar en la defensa del mundo civilizado, contra un ataque que hoy día está desarrollándose en España, pero que mañana podrá estallar en el extremo oriente o en cualquier otra parte. Abrigamos la esperanza de que las otras naciones podrán comprender la seña de los tiempos que pasan en la poca actual, y que refuercen este frente de la razón y defiendan la paz y la cultura".

Sección depotiva...

VIENE de la Página SIETE

largo sobre Lalo, éste centra y el mismo Hutt remata a un rincón para marcar el quinto de la serie.

A los 10 minutos de la segunda parte la delantera de la Selección tuvo el único rato de jugar fútbol, y en una presión que ejerce. Chindarra, un poco abierto en su extremo, manda un canzonazo imparable para anotar el único gol. A los 20 minutos Gutiérrez robó un balón a Ortega, se arrojó a Navarro, y cuando lo hizo salir tiró, cuando el sexto; poco después Hutt tomó un balón perco de lo mandó a las redes, y a los 35 minutos el mismo anotó el octavo después de driblar a Calavera, Ortega, Aspiri y Lavieda. Y por fin, cuando faltaban dos mi-

EQUIPOS

Selección Nacional; Navarro; Aspiri y Lavieda; Ortega, Calavera y Marcial; Chindarra, Lozano, Casarín, Arguelles y López Hernández.
Selección Internacional; Alvarez; Golden e Iles; Bush, Mac Gregor y Bonilla; Lalo, Quesada, Alonso, Hutt y Gutiérrez.
CAMBIOS: Viquez Sánchez por Casarín, a los quince minutos de la segunda parte.
MARCADOR: 9-1 a favor de la Selección Internacional.

HOY Martes 7 de setiembre

PALACE
A las 3 7 y 8.45 — © 0.60
Olivia de Havilland,
James Cagney,
con los astros: Pat O'Brien y Allan Jenkins, etc., en:
EL PREDILECTO

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — © 0.60
Ann Sothern,
Gene Raymond, en:
La novia fantasma

MODERNO
(El teatro de confianza)
3, 7 y 8.45 — 30-15
Edmund Lowe y
Madge Evans en:

EL VIAJE MISTERIOSO

AMERICA
A las 7 y 8.45 — © 0.30
Prohibida para menores!

LAS MIL Y DOS NOCHES

LIBANO
7, 8.45 Ent. continúa — 30
Paul Muni, en:

LA ESCUADRILLA 37

KEITH
7, 8.45 Ent. continúa — 30
¡Excitante en español!
MARIA-ELENA

IDEAL
7, 8.45 Ent. continúa — 30
Jeanette Mac Donald y Nelson Eddy, en:
OH! MARIETTA